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家齊 

說長不長，說短不短，四年對我來說是段眨眼間走完的漫漫長

路，途中充滿歡笑、汗水、滿滿的收穫和說不完的感謝。從大一青澀

的模樣探索著學校，廣大的校園、美麗的中興湖畔以及多采多姿的行

人，都讓我對這四年充滿了期待。雖然內心可能還存著百萬個不願意

來到中興大學，但也逐漸被莫名的熱情給取代了，因為發現生技學程

不單只是中興的一個小系，而是個與眾不同的特別學程。 

大二短暫的一年中，讓我體驗到了各種大學生活的豐富體驗，迎

新宿營、聖誕晚會以及種種學校社團辦的活動，完全不輸給其他大學

的生活體驗，這種青春又熱血沸騰的體驗實在讓人覺得學費花得值回

票價啊！很慶幸當時的我沒有把大二的時光全部都拿去讀書做報

告，而是留了一些時間去參加活動與社團，讓我除了發現自己在本科

的能力外，可以去發掘更多有價值的潛能，在未來發展增添更多的可

能性。 

經過了大二整年的磨練來到了大三，不只是年歲的增長，經驗與

待人處事的能力都有顯著的成長，當然在本科的知識也更加提升了。

一起舉辦聖誕晚會、一起完成送舊，學期間仍然充滿了許多值得大家

在往後一同回憶的片段。整個大三生活除了豐富的系上活動外，就是

作為生活重心的實驗室實習了。經過了兩年學習了很多專業知識後，

才發現進了實驗室又是另一回事，實驗室裡的實作、科學思考的訓練

又是新的開始。在大二升大三的暑假，毅然決然的選擇了楊文明老師

的實驗室，並開始了一連串的紮實（艱難）訓練，過程中常常被周遭

的朋友說實驗室生活怎麼這操，但我自己卻覺得只要有個明確的目標

在前方，一步一步按時向前行，彷彿日常遇到的困難都不算什麼了，

覺得每天離目標更近一點的感覺真的非常踏實美好。回首大三整年，

除了實驗室做實驗還是在做實驗，看似犧牲了很多日常娛樂的時間，

但其實收穫滿滿的心情卻比平常到處玩的感覺更加甘甜、真實，況且

每次實驗間及實驗後的時間都能跟著實驗室學長姐到處玩，到處吃也

是非常滿足的啦！因此，如果再讓我選一次，我仍然會將大三的時間

投資在實驗室學習，實在太划算了！ 

大四這段時光給我的感覺就像雲霄飛車一樣，上學期忙著準備推

甄研究所，放榜後則是忙著玩，忙著慶祝，實在是從原本的戰戰兢兢

變成無止盡的玩耍啊！但在玩的過程中才發現，原來四年可以過的這
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麼快，在眨眼間流逝；原來朝夕相處的白目同學們，即將要各奔東西

了；原來緊迫逼人的老師們，就要幫我們撥穗了；原來令人習以為常

的中興校園，就要變成久久回來一次的母校了。這麼多的記憶與感情

好像就要變成只能回憶的往事了，每當想起這件事，就讓我覺得恐怖

與感傷，只因四年可以如此短暫，令人不捨。 

最後要勉勵再次看到這篇文章的自己、有空看的學弟妹與老師，

以及有緣的路人，若你正經歷一段很漫長、艱難的過程時，請記得，

時光如河水永不回頭，途中經過的試煉或美景也是短暫的停留而已，

要把握每分每秒，用盡每分精力與時間去感受生命的美好與價值，活

在當下，盡情生活！ 


